



En la ciudad de Morelia, capital del Estado de Michoacán de Ocampo, siendo el 31 treinta y uno de mayo de 2022 dos mil veintidós, con fundamento en los artículos 34 fracción X, 35 del Código Electoral del Estado de Michoacán, y 20 y 21 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones y de los Comités del Instituto Electoral de Michoacán, por medio de la plataforma denominada Zoom, se reunieron las y los integrantes del Comité Editorial para celebrar sesión ordinaria.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Buen día a todas y todos, integrantes de este Comité, representaciones de los partidos políticos y secretario técnico, buen día, gracias por acompañarnos en esta sesión ordinaria virtual. Siendo las 11 once horas con 8 ocho minutos del día 31 treinta y uno de mayo del año en curso daríamos inicio a esta sesión que se convocó justo para el día de hoy. Secretario, le pido que haga el pase de lista correspondiente para verificar la existencia del quórum.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí con mucho gusto, Presidente. Buenos días a todos y a todas.

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández.
Consejero Electoral y Presidente del Comité Editorial..... Presente

Licda. Carol Berenice Arellano Rangel
Consejera Electoral e integrante del Comité Editorial..... Presente

Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre.
Consejera Electoral e integrante del Comité Editorial..... Presente

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez
Secretario Técnico del Comité Editorial..... Presente

Presidente, de conformidad con los artículos 29 y 30 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones y de los Comités del Instituto Electoral de Michoacán, le informo que existe quórum legal para sesionar válidamente.-----

Votax

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario técnico. Nuevamente agradezco su presencia, representaciones de los partidos políticos, y también gracias a nuestra área de Sistemas para poder llevar a cabo esta sesión y que sea transmitido en nuestra redes sociales y a quienes nos siguen por ahí, gracias. Entonces, secretario técnico, le pediría que diera lectura del orden del día que se propone para esta sesión.-----

X

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Claro que sí el orden del día consiste en:

A

Primero. Lectura de contenido de las actas N.o IEM-CED-SORD-02-2022 y N.o IEM-CED-SEORD-03-2022, de la Sesión Ordinaria del Comité Editorial celebrada el 29 de marzo de 2022 y de la Sesión Extraordinaria del Comité Editorial celebrada el 20 de mayo de 2022, respectivamente, y aprobación en su caso.

Segundo. Presentación del proyecto de Informe Cuatrimestral Enero-Abril de 2022, y aprobación en su caso.

Tercero. Presentación de la propuesta de contenidos informativos para el número 11 de la revista Elector.com.

Cuarto. Asuntos generales.

Ce

Es la cuenta, presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Nada más para efectos también del acta, me parece que se integró la representación del partido Morena, licenciado Giovanni Zamudio, para que pueda



considerarlo, secretario, en el acta. Está a su consideración el orden del día. De no haber alguna manifestación le pido al secretario someta votación, por favor.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Muy bien. Consejeras y Consejero integrantes del Comité, está a su consideración el orden del día. Si están de acuerdo con la aprobación les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Continuamos ahora entonces con el desahogo del orden del día y corresponde el punto primero en relación con la lectura y aprobación de las actas de la sesión ordinaria de este Comité del 29 veintinueve de marzo de 2022 dos mil veintidós y de la sesión extraordinaria del 20 veinte de mayo del 2022 veintidós. Si no tuvieran inconveniente le pediría al secretario que someta a consideración la dispensa de la lectura de las actas ya que nos fueron circuladas con anticipación.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Consejeras y Consejero integrantes del Comité, está a su consideración la dispensa de la lectura de las actas en referencia. Si están de acuerdo les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobada por unanimidad, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Gracias, se aprobó la dispensa, ahora pongo a consideración el contenido de las actas. Si hubiere algún comentario al respecto, de no ser así le pido, secretario, someta ahora a aprobación el contenido de las actas correspondientes.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Muy bien. Consejero y Consejeras, está a su consideración el contenido de las actas a las que se hace referencia. Si están de acuerdo les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Daremos paso al punto segundo del orden del día que corresponde a la presentación del Proyecto de Informe Cuatrimestral de las actividades por parte de este Comité que se refiere de enero a abril de 2022 dos mil veintidós, a lo cual le pediría primero al secretario que nos pudiera dar una breve cuenta.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, claro que sí, Presidente. En el proyecto de Informe Cuatrimestral que se presenta en esta sesión para aprobación contiene la información relacionada con las sesiones realizadas por el Comité Editorial en este lapso. El informe también sobre el informe cuatrimestral que se presentó en enero, la revista *Elector.com*, el cronograma de publicaciones del Comité Electoral del 2022 dos mil veintidós, la publicación *Testimonios Electorales: Memoria Viva* y la difusión de materiales editoriales. Me parece importante resaltar que en cuanto al informe cuatrimestral septiembre-diciembre ya está en la página de Internet para ser consultado; en cuanto a la revista *Elector.com* conforme al calendario y el programa que se estableció en estos primeros meses nos hemos dado a la tarea de definir los contenidos tal como lo vamos a ver en el siguiente punto, y los hemos venido trabajando de acuerdo a cómo se han ido comentando y autorizando por parte de este Comité. Hay que recordar que la fecha límite es el último día de junio para las colaboraciones externas y, por lo tanto, ahorita se está trabajando en lo que tiene que ver con la información institucional. Quiero comentar que lo he estado haciendo de la mano y con el apoyo del licenciado Sergio Lemus y del coordinador de Comunicación Social Óscar Espinoza. También respecto a *Elector.com* en enero se aprobó la número 10 diez y se lanzó la convocatoria para el número 11 once. El punto de cronograma de publicaciones del Comité Editorial ya en una sesión anterior se había comentado, lo único que viene en el informe cuatrimestral es detallar aspectos esenciales de cada uno de estos productos que se han estado trabajando en estos primeros meses del año. La revista *Ombdus Electoral Nueva Época* que, como sabemos, tendrá salida el próximo julio, entonces ya se está haciendo la gestión de derechos

Votax

A

Cg



y también está en la fase de diseño a cargo de la diseñadora gráfica Laura García y en cuanto a los contenidos aún está pendiente la selección de artículos. La fecha de publicación tentativa es el 15 quince de julio de este nuevo número. En cuanto al libro de pueblos indígenas ya se sostuvo una reunión con el área y se definió el principio que este libro de pueblos indígenas se haría con base en los testimonios de las personas que participarían en un foro del 31 treinta y uno de marzo, que entiendo que se pospuso, entonces está pendiente ver cuáles serían los contenidos o cuando se realizaría el foro para recabar los textos de este libro que tentativamente se tendrá como fecha señalada el 29 veintinueve de julio. En cuanto al cuadernillo Mi Primera Vez Votando también, como ya se señaló en una sesión anterior por parte de la consejera Carol Berenice, finalmente está en manos de la Dirección de Educación Cívica y Participación Ciudadana este cuadernillo que en un principio se había planeado aunque todavía no tenía muy bien definidos sus contenidos. En cuanto al documento seriado sobre el Foro de Balance: Participación de la Ciudadanía Michoacana Desde el Extranjero, bueno quiero comentarles que se han realizado por parte de esta secretaría el diseño de los dos primeros foros y está pendiente el diseño del tercero que ya se realizó. En cuanto a la Memoria del Proceso Electoral Ordinario Local 2020-2021 también en estos meses correspondió la fase de convocar y recibir la información; debo comentar que ya se recibió el total de la información por parte de las áreas y ahorita el proceso de esta Memoria tiene que ver con la revisión y sistematización de los contenidos con la idea de luego entregarse al área de diseño con la diseñadora Laura para su diseño final. El punto quinto que alude el informe trimestral tiene que ver con la publicación Testimonios Electorales y todo este semestre se trabajó, se hizo una segunda convocatoria y, como ya sabemos, hace prácticamente una semana se dio a conocer públicamente y este libro ya se encuentra para consulta en la página del Instituto Electoral. En cuanto a la difusión de materiales editoriales lo que hago es informar cuáles son los procedimientos que llevamos a cabo para difundir todos estos materiales digitales en cuanto al envío por correo electrónico a una lista muy amplia de colaboradores y de funcionarios y también el apoyo que recibimos del área de Comunicación Social para la difusión a través de las redes del Instituto, y obviamente también en la página de Internet. Entonces en términos generales son los contenidos de este informe cuatrimestral enero-abril para su consideración y aprobación. Es la cuenta, Presidente.-----

Vortex

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Antes de ceder el uso de la palabra, si me permiten quiero destacar en este primer informe cuatrimestral del año 2022 dos mil veintidós, primero, vemos avance en la cuestión de los productos que se agendaron para elaborar como parte de este Comité Editorial. El cronograma tiene enlistado once productos, pero en algunos casos son dos productos como es el caso del Foro sobre la Participación del Extranjero y la revista Ombuds Electoral, es decir, estaríamos hablando de catorce productos para este año y que van en curso; uno de ellos con motivo de la semana de aniversario del vigésimo séptimo aniversario de este Instituto, la semana pasada, ya se presentó, que fue el de Testimonios Electorales: Memoria Viva con la participación de quienes enviaron su testimonio, dándonos unas palabras sobre lo vivido en el pasado Proceso Electoral. Ahora bien el segundo semestre estaríamos concluyendo varios de los otros productos que se han aprobado para este año como lo es la revista Elector.com, el número once, y ahí nada más reiterar que tenemos en este mes el vencimiento para que envíen sus participaciones y sus colaboraciones, sus artículos, me parece, secretario, que quedamos que sería el viernes 17 diecisiete de junio la fecha límite para la recepción con el objetivo de poder trabajar en esos últimos días del mes de junio los demás contenidos de la revista y poderla estar sacando al inicio de la primera semana del fin del semestre. Reiterarles que el área de Comunicación Social nos apoye a hacer una difusión masiva sobre esta convocatoria ya que estaríamos a diecisiete días de que concluya para la recepción. En relación con el libro de la Memoria Institucional del Proceso Electoral, quiero comentarles que hemos venido trabajando aquí con la secretaría técnica y por este conducto envío un agradecimiento a todas las áreas ya que se tuvieron varias reuniones y, a pesar de la carga de trabajo que tienen, ya se recibió el mes pasado la información de esta Memoria Institucional del pasado proceso electoral. Se está trabajando por parte de la secretaría técnica en la edición de la misma y ya estaría entrando en la parte de diseño, y ahí, ahora con la modificación del Reglamento Interno que se realizó, tanto el secretario técnico como la encargada de diseño, están en la Coordinación



de Comunicación Social, estaríamos pidiendo una reunión para ver los avances de esta Memoria y poderla tener a finales de julio o principios de agosto; es decir, a poco más de un año de haberse realizado el Proceso Electoral, para que pueda hacerse la presentación. Y de los demás documentos yo diría que van trabajando y van en orden nada más; para que no tengamos retrasos y aprovechando que aquí tenemos a la Consejera Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, pedirle por ahí alguna reunión para retomar el asunto del cuadernillo de Primera Vez Votando para poder hacer el cronograma correspondiente de acuerdo con el planteamiento que tengan. Y seguramente también estaríamos buscando a la Presidenta de la Comisión de Pueblos para retomar también ese libro, ya que tengo entendido que el foro se cambió para este mes de junio y que pudiéramos coordinarnos con las fechas para la recopilación del material y con ello tener también la fecha del documento final que pudiera estarse entregando. De momento, y con esto sería mi último comentario, todos estos productos editoriales se tienen contemplados en versión digital. Ojalá que a final del año y si los gastos o ahorros lo permitieren, pudiéramos tener algunas ediciones impresas de algunos materiales que se consideran importantes. Por ahí también mencionar, secretario, a lo mejor en el siguiente informe, el informe de acciones afirmativas que ya por ahí se platicó, y estaríamos apoyando al área en la cuestión de la edición y diseño que dicho informe se tendrá que presentar al Congreso del Estado; este también como otro producto más del área, ahora con el acompañamiento de Comunicación Social, pues el objetivo fue mejorar en el diseño institucional y también en la difusión de cada uno de estos productos. Gracias, secretario técnico, y gracias también a la diseñadora Laura García por sus trabajos y creo que vamos a tener un segundo semestre lleno de entregas de productos que siempre será muy bueno porque son testigos que se quedan de la actividad institucional. Pregunto si alguien desea hacer uso de la voz. Bien. De no ser así, le pido, secretario, al ser un informe que tiene que enviarse al Consejo General que lo someta a votación y aprobación, por favor.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Claro que sí, Presidente. Consejeras y Consejero integrantes del Comité Editorial, está a su consideración el proyecto de Informe Cuatrimestral Enero-Abril de 2022 dos mil veintidós. Si están de acuerdo con su aprobación, les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Seguimos con el siguiente punto del orden del día que es el que se refiere a la presentación de la propuesta de contenidos informativos del siguiente número de nuestra revista *Elector.com*, que sería el número 11, para lo cual, secretario, te pido que nos des una cuenta.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, por supuesto. En el documento que se les hizo llegar, que además es un documento que también anteriormente de algún modo se había platicado, ya viene el condensado de contenidos que nosotros proponiendo para este próximo número once, que como se había dicho contendría de inicio el tema principal, en este caso enfocado a las agrupaciones políticas que registraron su intención para buscar ser partido político local y que cumplen con los requisitos; sería un panorama muy general de cómo va este tema principal que se abordaría, y bueno también consideramos luego una parte de temas relevantes, no menos importantes, que ahí defino como el II Encuentro de Mujeres Indígenas en Pátzcuaro o la Presidencia del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Michoacán y el Primer Encuentro Nacional de Buenas Prácticas en Educación Cívica; esto quiere decir que les daríamos una buena cobertura a estos temas, y debo decir que esta escaleta de contenidos los trabajamos a la par con Oscar Espinoza y con Sergio Lemus en una mesa de redacción en donde hemos establecido estos criterios de publicación. También viene una entrevista que inaugura, digamos, la sección de entrevistas con consejerías; en este caso correspondería al maestro Ignacio Hurtado Gómez, Consejero Presidente del Instituto, y luego vendría una sección de notas complementarias; hacemos un listado de notas sobre eventos relacionados con el Instituto que creemos son importantes también de difundir. La revista también contendrá una numeralía el semestral con el listado de acuerdos e informes aprobados por el Consejo General, el cuadro habitual de Comisiones y Comités, y aquí



también se agrega, digamos para complementar este asunto, como lo comentó me parece la Consejera Viridiana en una sesión anterior, también abordar el tema de las Comisiones y Comités, y en esta ocasión nos enfocamos a la Comisión de Modernización Institucional por ser de reciente creación, de la cual se hará una nota sobre la actualidad de esta Comisión. También en la sección de perfiles, con entrevistas a gente no precisamente del Instituto, pero que tiene que ver con los eventos o que mantienen una relación con el Instituto, en esta ocasión hacemos una entrevista a Víctor Mújica, intérprete de lenguaje de señas de las sesiones del Consejo General. Viene la sección IEM Informa que trata sobre temas relevantes de algún área de la Instituto; en este caso corresponde a la Coordinación de Informática. También contendrá una sección de infografías, esta nueva narrativa digital que bien informa, entonces el área de Comunicación Social se ha dedicado a difundir muchos de los temas a través de este recurso, entonces vamos a recuperar una serie de ellos para publicarlos a manera de difusión. Y cerramos con Breves del IEM, que será dos páginas de notas breves sobre el acontecer semestral. La verdad es que la información que se genera en y por el Instituto es muy vasta; nos ha costado trabajo seleccionarla, pero eso es bueno, y además pues decir que dada la nueva personalidad que va tener la revista Elector.com, con una faceta meramente informativa, pues este número nos está permitiendo un ejercicio justamente para definir muy bien cuál será la estructura y cuáles son los contenidos pertinentes. Como última parte los temas electorales que son los artículos de opinión que nos manda gente que ha acudido por la convocatoria; en este momento informo que han llegado dos artículos y pues esperamos que a la fecha límite lleguen más artículos y hay que recordar que más o menos en promedio se publican once o doce artículos por número. Este es un vistazo panorámico a los contenidos que estamos proponiendo para el número once en la revista Elector.com. Es cuanto, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Gracias, secretario técnico. Si me permiten brevemente decir que se ve muy amplia la información que va a tener la revista porque han sido varias las actividades y valores. En los temas relevantes abarca los principales que se han venido efectuando por parte de este Instituto: el II Encuentro de Mujeres Indígenas realizado en Pátzcuaro; el Primer Encuentro Nacional de Buenas Prácticas de Educación Cívica la semana pasada, y la semana de eventos con motivo del aniversario de este Instituto, vigésimo séptimo, y los otros apartados y demás. Omití la vez pasada que derivado de la carga de trabajo, y como bien sabemos es Víctor Rodríguez quien realiza las labores editoriales y demás, mi colaborador Sergio Lemus le ha estado apoyando en gestionar algunos contenidos para poder apoyar a las tareas de todos estos productos que tenemos, y también a través de Comunicación Social, Óscar Espinoza también viene teniendo ese apoyo según como se vayan generando los materiales, que una vez que los vaya teniendo el licenciado Víctor para los contenidos de la revista. Yo no tendría objeción, es solamente la presentación, veríamos si en algunos casos hay que hacer un ajuste todavía estaremos en tiempo. Ya estamos en los últimos días para poder tener el contenido de la revista. Si alguien desea hacer algún comentario. Consejera Viridiana, por favor, adelante.-----

Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, Consejera e integrante del Comité Editorial: Gracias, Presidente del Comité. Buenos días a todas y a todos, los saludo con muchísimo gusto. Comentar que estoy de acuerdo con el contenido de esta revista, el número once, incluso me parecen temas muy relevantes, lo relacionado con la constitución de nuevos partidos políticos es fundamental; ya llevamos etapas desde el momento que avalamos todos los documentos para las asociaciones y la parte de las asambleas ya llevamos ejecutadas diversas asambleas y hay varios rubros que se pueden plasmar en esta revista que son de gran relevancia en esta tarea que está realizando el Instituto Electoral de Michoacán y otros diversos campos que se plasman como el Encuentro de Mujeres Indígenas, el Observatorio de Participación Política y el Primer Encuentro de Buenas Prácticas y todo lo que se va narrando. Yo nada más quiero hacer una propuesta: está el contenido, por ejemplo el II Encuentro de Mujeres Indígenas y Primer Encuentro Nacional de Buenas Prácticas en Educación Cívica, y dice que la autoría es de Comunicación Social, quizás se puede poner esta autoría en coordinación con la Dirección o la Coordinación que coadyuvó para realizar este aspecto, porque me parece que los datos principales los tienen las áreas donde se organizó. Yo sugeriría que sea la autoría de comunicación social y la

Vistazo

X

Handwritten signature/initials

Handwritten initials



diagonal, por ejemplo el II Encuentro de Mujeres Indígenas, y Coordinación de Igualdad de Género; Presidencia del Observatorio, también Comunicación Social y Coordinación de Igualdad de Género; Primer Encuentro Nacional de Buenas Prácticas, la Dirección de Educación Cívica y así sucesivamente en cada uno de los temas. Hay otro relacionado con Órganos Desconcentrados, que es Organización; los Observatorios Ciudadanos que es con la Coordinación de Mecanismos a través de la Dirección de Participación. Esa sería mi sugerencia.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Gracias a usted, Consejera Viridiana. Con gusto la agregamos. La idea es que, Comunicación, a través de los boletines, pero pueden mejorarse a través de la información que tengan las áreas. Con gusto tomamos notas, secretario técnico. ¿Alguien más desea hacer uso de la palabra? Licenciada Yajaira, representación del Partido Verde Ecologista de México, adelante, por favor, tiene el uso de la voz.-----

Lic. Yajaira Janet Rangel Garza, representante suplente del Partido Verde Ecologista de México: Muchas gracias, Consejero. Buenas tardes a todas y a todos. Primero, felicitar a esta Comisión por el arduo trabajo que están realizando y que siguen realizando en esta publicación número once y en las demás publicaciones. Mi intervención es nada más para solicitar si me pueden mandar a la representación partidista la convocatoria de la revista, por favor.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Gracias a usted, licenciada, con todo gusto enviamos por favor, secretario técnico, un recordatorio por correo a todos del directorio que ya se tiene sobre la convocatoria y la fecha de entrega que, como comentario, es el 17 diecisiete de junio. Gracias, ¿alguien más que desee hacer una intervención? De no ser así agradezco, secretario técnico, la presentación de los contenidos y estaríamos yo creo que en la siguiente teniendo la versión final o casi final de la revista. Muchas gracias. Daríamos paso al siguiente punto del orden del día que es relativo a los asuntos generales y el secretario técnico me había dicho que deseaba tratar un punto en asuntos generales, al cual le doy uso de la voz. Adelante, secretario, por favor.-

Vátox.

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, Presidente, gracias. Lo que quiero comentar para que quede constancia de ello, es sobre algunas adiciones y modificaciones que se han hecho al libro Testimonios Electorales: Memoria Viva, que como se sabe se aprobó la versión el viernes 20 veinte de mayo en sesión extraordinaria; sin embargo, en días posteriores hubo algunas circunstancias que son las que me gustaría señalar y que han significado cambios y modificaciones que quiero hacer constar. La principal y tiene que ver con que ya una vez que se estaba enviando el material para hacerlo circular entre toda la gente, funcionarios, etcétera, yo como secretario técnico me di cuenta de un error involuntario, que había omitido el texto testimonial que nos había enviado el Órgano Interno de Control; lo habían enviado prácticamente el último día de la fecha que habíamos dado en la segunda convocatoria, pero bueno por alguna razón se quedó colgado el texto, me di cuenta, entonces se lo hice de su conocimiento al Presidente y su instrucción fue integrar el texto libro, labor que yo hice durante la tarde-noche del viernes y mañana del sábado, con la revisión del propio Presidente y la asistencia del Coordinador de Comunicación Social, Oscar Espinoza, para obtener las fotografías; una vez que quedó completo el libro, añadiendo el texto faltante, ya se hizo circular, ustedes lo recibieron en un alcance que se dio la tarde del 21 veintiuno de mayo. Esa es una de las cuestiones que tienen que ver aquí con todo este mundo editorial y que a veces sucede, de mi parte una disculpa por ese error que se fue y que, por fortuna, está subsanado. Y también quiero hacer notar tres peticiones que nos han hecho llegar, a propósito del libro en cuanto a contenidos: una es de la contralora, la doctora Rosario Muñoz, ya una vez que vio su texto nos pide cambiar la redacción de unas líneas de uno de los párrafos que es una cuestión de ajustar dos o tres palabras; entonces se los hago de su conocimiento para si se autoriza este cambio. El colaborador de un Comité Descentralizado, Ulises Bruno, también nos advierte sobre un error de dedo: donde dice “todos” debe decir “toda”, entonces puede que sea una cuestión mínima, pero en aras de la calidad y también de respetar el texto de este colaborador sería una de las cuestiones a corregir una sola palabra. Y también nuestra



compañera Maybolli Gutiérrez nos hace una observación respecto al cargo que viene en el libro y que fue como se me hizo llegar en un principio: encargada del despacho de la secretaría técnica, cuando debe emitirse lo de secretaría y quedar solamente: encargada de despacho de técnica de participación ciudadana. Esto lo hago de su conocimiento para saber si estos cambios los haríamos. Lo que procedería sería hacer el cambio y la versión actualizada se le haría llegar al compañero Chema de Informática para que sustituya la versión actual que está en la página y que entonces ya la versión con estos cambios finales que menciono quedaría para consulta pública. Es la cuenta, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial:

Muchas gracias, secretario. Para ahondar un poco en el mismo sentido, me parece que el libro Testimonios Electorales: Memoria Viva cumplió muy bien su objetivo, recaba muy bien las experiencias y quisiera enviar una felicitación nuevamente, secretario técnico, a ti y Laura, a Sergio, mi colaborador, que estuvieron trabajando en el mismo y también al coordinador de Comunicación Social, Óscar Espinoza, porque quedó un muy buen documento, por lo pronto en su versión digital. Y en segundo, creo que también al ser una versión digital se omitieron, lo que suele ocurrir en otros productos impresos, de hacer una revisión final, ¿no?, y ahí me corriges, Víctor, pero a veces se saca una versión y se manda a los participantes para que puedan hacer estas últimas correcciones y adecuaciones para obtener el visto bueno de cada uno de ellos; en este caso no fue así, digamos que se está haciendo en este momento, en el momento en que se dio a conocer a todos y estamos recibiendo comentarios que al ser versión digital se pueden aplicar, creo mejoran el producto, lo hacen con los menores errores posibles y que ayudaría entonces hacer esa actualización. Simplemente, para cuestión de claridad y que después no vaya a haber algún tipo de confusión yo propondría que el libro se aprobó en la sesión extraordinaria del viernes 20 veinte de mayo, hacer una anotación en la contraportada o en una de estas partes, de que se aprobó en comisión del 20 veinte de mayo y someteríamos a votación estas adiciones, estas correcciones, y que también allí se agregara que, en caso de que se aprueben, que se aprobaron algunas modificaciones en sesión del 31 treinta y uno de mayo, para que con eso quedará esa nota y quedara que esa es la versión final de este libro y la otra versión o la que se presentó fue motivo de algunas correcciones y adecuaciones; esto incluso me hace recordar aquellos libros que luego compra uno y que traen una hoja con fe de erratas, que a la hora de la revisión se dieron cuenta de esto y como ya no se puede volver a imprimir se agrega una hoja con fe de erratas, en este caso no estaremos agregando una hoja de de erratas sino se estarían aplicando y simplemente poniendo esta nota allí en la contraportada o en la parte del directorio, donde consideres, Víctor, hacer dicha anotación. Sí están de acuerdo, Consejeras, lo sometemos a votación y que se agregue así en el libro, pero antes de someterlo le doy el uso de la voz a la Consejera Carol, adelante, por favor.----

Licda. Carol Berenice Arellano Rangel, Consejera e integrante del Comité Editorial:

Muchas gracias, Presidente. Buen día a todas y a todos de nuevo en otra sesión más del Comité Editorial, Presidente. De acuerdo en que se hagan los ajustes a la memoria viva. Creo que como bien lo dices, esto nos da cuenta de que las personas están leyendo este producto editorial que ya ha sido publicado en la página del Instituto y eso es bueno, que lo estén leyendo, que se están familiarizado con él, que incluso quieran en su momento difundirlo y para ello es oportuno que el secretario haga estos ajustes. Creo que son ajustes normales de texto una vez que se hacen públicos y que lo revisan las o los autores y de acuerdo en que se hagan. Aquí me gustaría, y aprovechando que está la Presidenta de Modernización, hace unos días aprobamos unos lineamientos para la publicación de contenido en la página del Instituto Electoral de Michoacán, y en estos lineamientos se analizó la posibilidad de que cada área técnica tuviera un microsítio en la página del Instituto, incluso en estos lineamientos se dejó un apartado de publicaciones que es ahí donde principalmente irían este tipo de archivos. Otras veces lo hemos comentado y creo que a través de Modernización se podría trabajar en hacer estos archivos más didácticos, más interactivos, que no sea nada más la revista o la memoria, o en este caso los testimonios, sino que se puedan descargar, yo he insistido mucho, archivo por archivo, que se ponga toda la memoria, pero que cuando yo la quiera ver no sea necesario descargar todos los textos sino que pudiera descargar tal vez nada más el de Juan Adolfo, el de Viridiana, el de Víctor, y no toda la revista. Creo que esto nos irá poco a poco permitiendo

Víctor

X

Carol

Carol



tener claridad sobre cuáles son los documentos que tienen mayor consulta en la página del Instituto, claro que también es útil que revisen todo el texto completo, pero creo que para una cuestión de investigación a veces es más útil, incluso para si las personas quieren después compartirlo en redes sociales o en algún blog o en alguna página, sería útil decir: bueno, aquí les comparto mi colaboración, como veo que usted lo hace, Presidente, con algunas colaboraciones que tiene con medios de comunicación. Aquí les dejo mi colaboración para la revista *Elector.com* o para la *Memoria Viva*. Entonces, hay que trabajar en esto, en trabajar los documentos aparte para que todas las personas que colaboren puedan compartirlo también en sus distintas plataformas digitales, pero de entrada me encantó este número, este ejemplar, estuvimos en la presentación que, además, nos trajo muchos recuerdos y muchos sentimientos, y en todos los demás documentos que estaremos trabajando a lo largo del año, que ya va más de la mitad del año, les seguiremos poniendo el mismo interés. Muchas felicidades, Presidente, por todo el trabajo de estos meses, igualmente al secretario técnico y tu asesor que está allí apoyando enormemente a todas sus trabajos, Óscar y Chemita también, muchas gracias. Es cuanto, Presidente.-----

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Así es, Consejera. Con gusto tomamos nota, secretario técnico. Ya en alguna ocasión el secretario me lo comentó de esta posibilidad, me parece que es una cuestión técnica y que valdría la tener una reunión con el área técnica, con la Coordinación de Informática, en la cual me gustaría, secretario, que la tuviéramos para platicar y nos ponemos de acuerdo y la tenemos con ellos para traerles un comentario a este Comité sobre cuáles serían las cuestiones para poder tenerla de esta manera y aprovechar, porque creo que no lo comentaste, secretario, que en esta revista próxima de *Elector.com* también traen algunas innovaciones de que la revista no sea nada más puro PDF, sino que pueda tener allí algunas interacciones, links y códigos QR y demás para que las personas que la consulten puedan interactuar con información que tenemos disponible en otros links. Claro, con gusto. ¿Alguien más desea hacer uso de la voz? De no ser así, entonces vamos con la propuesta. Secretario técnico, someta a consideración este asunto que sometió en asuntos generales sobre la modificación al libro *Testimonios Electorales: Memoria Viva* a las integrantes del Comité.-----

Víctor

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Claro que sí, Presidente. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está a su consideración la propuesta de hacer las modificaciones y adiciones comentadas al libro *Testimonios Electorales: Memoria Viva*, también con la adición que propone el Consejero Presidente del Comité de añadir una nota al final de del libro para señalar justamente estos cambios y que fueron en su momento aprobados en sesiones del Comité. Si están de acuerdo con su aprobación les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobada por unanimidad, Presidente.-----

A

Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, Consejero y Presidente del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Preguntaré nuevamente si alguien desea tratar alguna cuestión en asuntos generales. Y de no ser el caso, entonces y siendo ya el último orden del día agendado para esta sesión ordinaria, no habiendo otro punto que tratar, siendo las 11 once horas con 54 cincuenta y cuatro minutos se declara cerrada la sesión, agradeciendo nuevamente a todas y a todos por su asistencia. Y les deseo que tengan muy buena jornada de Comisiones. Nos seguiremos viendo, hasta luego, buen día.-----

C



Acta N.º IEM-CED-SORD-04/2022

Acta de sesión ordinaria del Comité Editorial, celebrada el 31 treinta y uno de mayo de 2022 dos mil veintidós, aprobada en sesión ordinaria del Comité Editorial del 8 ocho de julio de 2022 dos mil veintidós, por unanimidad del Consejero Electoral Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández y de las Consejeras Electorales Licda. Carol Berenice Arellano Rangel y Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, Presidente e integrantes del Comité, respectivamente.-----

MTRO. JUAN ADOLFO MONTIEL HERNÁNDEZ
PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL

LIC. CAROL BERENICE
ARELLANO RANGEL
INTEGRANTE
DEL COMITÉ EDITORIAL
EDITORIAL

MTRA. VIRIDIANA VILLASEÑOR
AGUIRRE
INTEGRANTE
DEL COMITÉ EDITORIAL

L.C.C. VÍCTOR EDUARDO
RODRÍGUEZ MÉNDEZ
SECRETARIO TÉCNICO
DEL COMITÉ EDITORIAL

